

## AL AYUNTAMIENTO PLENO

### *MOCIÓN*

De acuerdo con datos estadísticos de la Organización Mundial de la Salud, los problemas de salud mental **constituyen alrededor del 15%** de la carga mundial de enfermedad. Por ello, la ciudad debe generar contextos que favorezcan el bienestar psicológico.

En España, el suicidio ha tomado un cariz alarmante, convirtiéndose en una “*pandemia silenciosa*” que ha mostrado un incremento preocupante. Esta situación se ha consolidado como la principal causa de muerte no natural en 2021 y 2022, según datos del Observatorio del Suicidio en España. El Instituto Nacional de Estadística (INE) ha revelado que en 2021, **4.003 personas perdieron la vida** por suicidio en el país, siendo esta cifra predominantemente masculina, con una tasa tres veces superior a la de mujeres.

Una parte importante de la población de Valladolid está en riesgo de sufrir problemas de ansiedad y depresión por diversos motivos. Además, el suicidio es una importante causa de defunción, sobre todo entre jóvenes. En 2021, en nuestro país, 22 niños menores de 15 años se suicidaron, un 57% más que en 2020. Estos datos alarmantes reflejan un problema muy importante para el que existen pocos medios y para el que es necesario implementar planes, programas y proyectos más ambiciosos.

Por todo ello, el Grupo Municipal Valladolid Toma la Palabra **propone al Pleno** la adopción de los siguientes

### **ACUERDOS**

- 1. Constituir la Mesa de Salud Mental para facilitar el trabajo conjunto entre servicios y entidades, mejorando de este modo la colaboración y la coordinación con el resto de entidades y administraciones competentes en la materia.*
- 2. Desarrollar un servicio de asesoría de salud mental destinado a la población más joven, en la misma línea que la asesoría sexológica en el marco del Plan Municipal de Salud (Juventud).*
- 3. Crear un observatorio propio de Salud Mental para cubrir la necesidad de información sobre estas patologías en nuestra ciudad con el objetivo de mejorar las estrategias en esta materia en favor de la salud íntegra de las personas.*

Valladolid, a 24 de octubre de 2023

Rocío Anguita Martínez  
Portavoz del G.M. Valladolid Toma la Palabra